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ШЕСТЬ СПРАВЕДЛИВОРОССОВ ВОШЛИ В ТОП-10 ДЕПУТАТОВ ГОСДУМЫ VII СОЗЫВА

Рейтинг депутатов Го-
сударственной Думы ФС РФ 
разработал портал “Все вы-
боры”. Эффективность рабо-
ты народных избранников 
оценивалась по трем кри-
териям: законотворческая 
деятельность, количество 
публичных выступлений в 
стенах нижней палаты пар-
ламента и частота упомина-
ний в СМИ.

Возглавил рейтинг депута-
тов председатель Государствен-
ной Думы VII созыва Вячеслав 
Володин, избранный от партии 
большинства. Почетное второе 
место занял руководитель фрак-

нова (44,75), на седьмом – Олег 
Нилов (42,25), на восьмом – Ана-
толий Аксаков (41,5). Остальные 

ГЛАВНОЕ 

четыре позиции за-
няли представители 
«Единой России».

ТОП-10 депутатов Государственной 
Думы VII созыва

 Портал «Все 
выборы» отдельно 
приводит данные об 
активности законот-
ворческой деятель-
ности народных из-
бранников. По этому 
показателю уверенно 
лидируют депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Первую 
строчку ТОП-5 самых 

активных законот-
ворцев Госдумы зани-
мает Сергей Миронов: 
он является автором 
33 документов. Сле-
дом с небольшим от-
ставанием идут его 
коллеги: Олег Нилов 
(30 законопроектов), 
Ольга Епифанова (29 

ТОП-5 самых активных законотворцев в 
Государственной Думе

ции «Справедливая Россия», 
Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миро-
нов. Он набрал 58,5 баллов.

Отметим, что в ТОП-10 рей-
тинга вошли сразу шесть спра-
ведливороссов: на третьем месте 
– Олег Николаев (55 баллов), на 
четвертом – Михаил Емельянов 
(54,75), на шестом – Ольга Епифа-

законопроектов), и Михаил Еме-
льянов с Олегом Николаевым (по 
28 законопроектов).



ЛИДЕРЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, КПРФ И ЛДПР ПОТРЕБОВАЛИ У ДМИТРИЯ 
МЕДВЕДЕВА НАВЕСТИ ПОРЯДОК В СИСТЕМЕ КАПРЕМОНТА

24 марта лидеры 
парламентской оппози-
ции – Сергей Миронов 
(СР), Геннадий Зюнагов 
(КПРФ) и Владимир 
Жириновский (ЛДПР) - 
направили совместное 
обращение Председа-
телю Правительства 
РФ Дмитрию Медведе-
ву, где констатирова-
ли провал программы 
капитального ремонта 
многоквартирных жи-
лых домов.

В документе ав-
торы перечисляют ряд 
системных проблем, 
которые за 4,5 года ра-
боты закона о капре-
монте решить так и не 
удалось.

«Все это являет-
ся следствием непро-
думанной политики в 
сфере организации си-
стемы капитального ре-
монта, реализуемой как 

Правительством Российской 
Федерации в целом, так и упол-
номоченным федеральным ор-
ганом исполнительной власти», 
- говорится в документе.

Парламентарии требуют 
признать неудовлетворитель-
ной деятельность Правитель-
ства и Министерства строитель-
ства и ЖКХ, а также принять 
срочные меры по исправлению 
сложившейся ситуации и нака-
занию виновных руководите-
лей.

Напомним, с призывом 
подготовить совместное об-
ращение к премьер-министру 
Дмитрию Медведеву от  Пар-
тий СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
ЛДПР и КПРФ с требовани-
ем навести порядок в системе 
капремонта Сергей Миронов 
выступил во время заседания 
круглого стола по проблемам 
капитального ремонта много-
квартирных жилых домов, ко-
торое состоялось в Госдуме 20 
марта.

Геннадий Зюганов и Влади-
мир Жириновский поддержали 
инициативу Сергея Миронова на-
править совместное обращение 
председателю Правительства РФ 
Дмитрию Медведеву с требова-
нием признать неудовлетвори-
тельной реализацию программы 
капитального ремонта много-
квартирных жилых домов и при-
нять в связи с этим необходимые 
кадровые решения.



ТОП - 10 САМЫХ ОСТРЫХ СОЦИАЛЬНЫХ ПРОБЛЕМ 

Ко Всемирному дню 
социальной справедливо-
сти Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ составила рейтинг 
проблем, вызывающих 
наибольшее недовольство 
граждан.

Перечень сформирован 
на основе анализа более 100 
тыс. обращений россиян, по-
ступивших в Центры защиты 
прав граждан СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в прошлом году. 
Напомним, что «мироновские» 
Центры работают в 78 регионах 
страны с 2015 года.

Только за прошлый год 
сотрудники Центров помогли 
вернуть гражданам более 40 
млрд рублей перерассчетов за 
неоправданно завышенные на-
численияя за услуги ЖКХ. Пред-
седатель Партии Сергей Миро-
нов отметил, что проблемы и 
конкретные предложения по 
стабилизации ситуации войдут 
в партийный доклад «Социаль-
ные итоги года 2016», который 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
планирует представить весной 
текущего года.

Всемирный день социаль-

ной справедливости отмечают 
20 февраля. Прздничная дата 
закреплена в резолюции Гене-
ральной ассамблеи ООН. В этот 
день во многих странах мира 
проводятся просветительские 
лекции, семинары, конферен-
ции, на которых обсуждаются 
насущные проблемы социаль-
ной сферы. Рассматриваются 
предложения по совершен-
ствованию законодательства, 
программы о трудоустройстве, 
пенсионном обеспечении. Ак-
тивисты общественных орга-
низаций обращают внимание 
чиновников на актуальные 
вопросы социальной сферы. 
Публикуются отчеты о выпол-
нении правительственных про-
грамм. Благотворительные фон-
ды собирают деньги на помощь 
нуждающимся людям. В эфире 
средств массовой информации 
показывают посвященные со-
бытию сюжеты, готовятся мате-
риалы о жизни представителей 
различных слоев населения. 
Впервые Всемирный день со-
циальной справедливости от-
метили в 2009 году.



В беседе с журналистом 
«Новой газеты» Председа-
тель СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, руководитель фракции 
«СР» в Госдуме рассуждал о 
партийных ценностях, ка-
дровой политике Партии и 
грядущих выборах Прези-
дента Российской Федера-
ции. Публикуем интервью в 
усеченном варианте.

– Сергей Михайлович, 
чем идеологическая плат-
форма СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ сегодня отличается от 
других думских партий? 
Иногда кажется, что особой 
разницы нет...

– КПРФ – это партия вче-
рашнего дня, которая носит хо-
ругви Ленина и Сталина. ЛДПР 
– партия одного человека, ко-
торая используется, если надо 
вбросить в общественное про-
странство какие-то шокирующие, 

людоедские инициативы. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – прежде 
всего, партия социалистическая. 
Мы верим в идеалы нового со-
циализма. Есть успешный опыт 
его построения в скандинавских 
странах, хотя у России, конечно, 
свой путь. И самое главное усло-
вие, которого мы хотим добиться 
в нашей стране, – это ликвидация 
социального неравенства. Соци-
альное расслоение должно быть 
ликвидировано, должны быть 
пересмотрены подходы государ-
ства к социальной политике. Что 
же касается «Единой России», то 
это, прежде всего, партия пре-
мьера Дмитрия Медведева – чего 
его Правительство хочет, за то 
они и голосуют. Причем делают 
это таким образом, что принятые 
ими законы приходится самим 
же потом и пересматривать, как 
было, например, с инициативой 
о декриминализации побоев. В 

общем, «ЕР» – это партия чинов-
ников и капитала, я их ласково 
называю «профсоюз бюрокра-
тов». А мы – партия людей труда 
и защищаем их интересы.

– Однако летом про-
шлого года именно вы как 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ предлагали изменить 
формулировку 13-й статьи 
Конституции о недопусти-
мости государственной и 
обязательной идеологии. Вы 
хотите, чтобы идеология ва-
шей партии стала государ-
ственной?

– Против России ведется 
война со стороны международ-
ных террористических организа-
ций. Если мы будем противосто-
ять только силой оружия, этого 
недостаточно, ведь битва идет 
за умы и сердца людей. Идеоло-
гия патриотизма, которую сейчас 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «САМЫЕ ГЛАВНЫЕ НАШИ ПОБЕДЫ - ВПЕРЕДИ»



предлагает Президент, - это хо-
рошо, но недостаточно. В России 
должна быть введена идеология, 
в основу которой надо взять все 
лучшее, что было в Советском 
Союзе. Я говорю об идеологии 
народосбережения, повышения 
рождаемости, снижения смерт-
ности. Нас, россиян, физически 
должно быть больше, я против-
ник миграционной политики и 
неконтролируемой миграции, 
свободного выхода на рынок 
иностранной рабочей силы, 
включая и страны Средней Азии. 
Мы в первую очередь должны 
решать проблему повышения 
социального самочувствия соб-
ственных граждан.

– В СССР, к которому вы 
нас отсылаете, шла неустан-
ная борьба с инакомысли-
ем, жертвам политических 
репрессий несть числа. Ваш 
дед был расстрелян в 37-м... 
А сейчас предпринимаются 
попытки героизации того 
времени и лично Сталина. 
Считаете ли вы необходи-
мым процесс десталиниза-
ции и декоммунизации? Ра-
нее ваша партия с такими 
предложениями не выступа-
ла.

– Не выступали, потому что 
это приведет к охоте на ведьм, 
а я противник подобных кампа-
ний. Хотя очевидно, что на ру-
ках Сталина кровавые деяния и 
миллионы репрессированных 
людей. Через колено проведен-
ная коллективизация, но если бы 
этого не было сделано, боюсь, 
что война могла бы закончиться 
с еще большими жертвами. Что 
касается репрессий, коммунисты 
говорят, что их не было, или они 
касались только высшего эшело-
на. Это не так – большинство ре-
прессированных были обычны-

ми людьми.
Я это знаю на примере мо-

его деда, которого раскулачили 
в 1934 году. Выселили за околи-
цу, в сарай, все отобрали, в доме 
устроили сельсовет. Дед после 
этого на все село дрова заготав-
ливал в лесу. А в 1937 году при-
шел план на врагов народа – и 
его, хотя он уже, по сути, был ни-
кем, арестовали и через три дня 
расстреляли. Так как надо было 
выполнять этот план. Это все 
нужно помнить и не забывать. И 
то, что в Великой Отечественной 
войне победил советский на-
род, а не «великий полководец» 
Сталин. Не зря он к 1943 году и 
погоны вернул офицерам, и про 
Церковь вспомнил. Тем не ме-
нее, я противник кампаний по 
десталинизации, хотя установка 
памятников Сталину – это, конеч-
но, полное безумие. Но давайте 
проблемы вроде выноса тела 
Ленина из мавзолея оставим на 
потом.

– Может быть, чтобы 
помнили и не забывали, 
надо, чтобы кто-то наверху 
об этом сказал?

– Говорить, конечно, надо, 
но сейчас есть много гораздо бо-
лее насущных проблем, актуаль-
ных для сегодняшнего дня. Для 
начала надо сформулировать, 
какой строй мы строим в России, 
что создаем? Я, например, ка-
питализм строить не хочу. А что 
строим?

– Недавно СМИ сообща-
ли со ссылкой на вас, кстати, 
о якобы закрытии в ближай-
шем будущем проекта СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Действи-
тельно есть такие планы?

– Если сегодня ваши кол-
леги опускаются до прямой лжи, 
значит, это кому-то надо. Пар-
тии десять лет, и десять лет нас 

хоронят. Выборы думские, мол, 
проиграли, а то, что мы создали 
фракцию в парламенте, как-то 
забывают. Все, что написано в 
СМИ, полная ложь, ничего о за-
крытии СР я не говорил. Партия 
– не только в парламенте, у нас 
есть фракции в 52 региональных 
законодательных собраниях. Так 
что говорить о закрытии просто 
смешно. Ведь если послушать, то 
партия никакая, лидер никакой, 
ничего не получается, так кому 
мы мешаем? Я считаю, что эти 
разговоры активизировались пе-
ред президентскими выборами, а 
также выборами в ЗАКСы и гор-
советы. То есть кто-то решил за 
эти ниточки подергать.

– Вы будете участво-
вать в президентских выбо-
рах?

– Партия обяза-
тельно примет участие в 
том или ином виде. Если 
говорить про меня лич-
но, то окончательного 
решения пока нет. 

Но, кроме меня, есть много 
других потенциальных кандида-
тов. И не только Александр Бур-
ков и Валерий Гартунг, которых 
чаще всего называют в СМИ. 
Есть еще Елена Драпеко, Гали-
на Хованская, Олег Нилов, Ольга 
Епифанова, Олег Шеин, Анато-
лий Аксаков, Анатолий Грешне-
виков, Михаил Делягин – я могу 
продолжать до бесконечности. 
Кроме меня, у нас скамейка ка-
дровочень широкая. И длинная. 
Придёт время - объявим.

– А когда оно придет? В 
Америке, к примеру, за год 
до выборов вовсю идет кам-
пания. У нас еще даже кан-
дидаты неизвестны...

– Что касается решения об 
участии в президентских выбо-
рах, перед нами стоит дилемма. 
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Наша партия во многом под-
держивает Владимира Путина, 
во внешней политике на 100%... 
во внутренней – с Правитель-
ством не согласны, но многое 
поддерживаем. Для меня исход 
выборов 2018 года, если в них 
будет участвовать Путин, предо-
пределен. И тогда возникает во-
прос: участие нашего кандидата 
в президентских выборах какую 
цель будет преследовать? Рас-
считывать на победу наивно. 
Значит, надо использовать кам-
панию, чтобы донести идеи и по-
влиять на главного кандидата, с 
точки зрения дальнейших шагов. 
Исходя из этого и будем решать 
через пару месяцев, к марту-
апрелю.

– Не очень прият-
но напоминать, но на двух 
прошлых президентских 
выборах, в которых вы уча-
ствовали, вы продемонстри-
ровали неутешительные 
результаты, оба раза заняв 
последнее место...

– Невысокие. Но давайте 
вспомним историю. Ведь на вы-
борах президента в 2004 году я 
и сам голосовал за Владимира 
Путина. А мое участие было об-

условлено тем, чтобы выборы 
состоялись. Помните историю с 
похищением кандидата в пре-
зиденты Ивана Рыбкина? Я был в 
то время Председателем Совета 
Федерации, охраняемым лицом, 
со мной ничего нельзя было сде-
лать. А ведь план был такой, что-
бы снять всех кандидатов с вы-
боров, кроме Владимира Путина, 
и объявить их несостоявшимися. 
Чтобы этого не было, я сам пред-
ложил Владимиру Владимирови-
чу выдвинуться.

– То есть выступили в 
роли спойлера?

– Абсолютно осознанно, и 
процент меня абсолютно не вол-
новал. Что касается президент-
ских выборов в 2012 году, как 
говорится, что получили, то полу-
чили, меня также мало заботил 
результат. Мне было заранее по-
нятно, кто победит.

– Задача кандидата от 
СР во время президентской 
гонки, по вашим словам, 
– достучаться до Путина и 
критиковать Правительство 
Медведева. А обсуждали ли 
вы с Президентом, который 
Правительство как раз хва-
лит, этот вопрос?

– Обсуждали. Президент 
очень четко понимает, что мы оп-
позиционная партия и что наше 
право - критиковать «Единую 
Россию» и ее лидера. Единствен-
ное, он искренне советовал ни-
когда в критике не переходить 
на личности. Причем не только в 
этом конкретном случае, но и во-
обще. Мы с Путиным давно зна-
комы, и я к этому совету стараюсь 
прислушиваться.

– В 2018 году тоже бу-
дете за Путина голосовать, 
если он будет выдвигаться?

– Нет, я и мои 
однопартийцы, как и в 
2012 году, будем голо-
совать за выдвинутого 
нашей партией канди-
дата.

– Убежденно считая 
свою партию оппозицион-
ной, как вы относитесь к той 
оппозиции, которая не пред-
ставлена в парламенте?

– Если оппозиция заклю-
чается только в лозунге «долой 
Путина», то это не оппозиция, а 
глупость. Помните 2011 год, ког-
да было много шума и был такой 
Координационный совет? И где 
он сейчас? Сегодня, когда На-
вальный полемизирует с Лебеде-
вым, это оппозиция? Это мелко-
травчатость какая-то. Ну, говорят 
они: долой Путина, а люди в стра-
не не считают, что долой. Из ли-
деров тех партий, которые не 
вошли в парламент, я лично знаю 
Григория Явлинского и уважаю 
его, хотя и не согласен с его пози-
цией по Крыму. Тем не менее, он 
представляет политическую силу, 
у которой есть история. Что ка-
сается других политических сил 
на либеральном поле, это какой-
то междусобойчик уязвленных в 



политическом самолюбии людей, 
у которых ничего серьезного не 
было и не будет. Вот, мой бывший 
коллега по партии Геннадий Гуд-
ков в 2012 году, я очень хорошо 
помню, он говорил, что через че-
тыре месяца он будет в Кремле. 
Где Кремль, а где он? Гена, ау? В 
общем, несерьезно все это.

– Должны ли предста-
вители несистемной оппо-
зиции, как вы считаете, уча-
ствовать в президентских 
выборах? К примеру, Алек-
сей Навальный, у которого 
есть определенное число 
сторонников, готовых про-
голосовать за него...

– Каждый кует свое поли-
тическое счастье сам. Я не знаю, 
чем закончится эта история, и 
меня это не очень интересует. На 
мой взгляд, чем больше канди-
датов, тем лучше. Пусть у людей 
будет выбор. Однако то, что было 
на выборах мэра Москвы, где 
Навальный занял второе место, 
это одна история, там городской 
электорат. А на выборах прези-
дента он не наберет больше 5%.

– А у вас есть сейчас или 
были когда-нибудь прези-
дентские амбиции?

– Я профессиональный за-
конодатель и 10 лет возглавлял 
Совет Федерации, был третьим 
лицом в стране и постоянным 
членом Совета безопасности. 
Как все у нас в стране устроено, 
я очень хорошо знаю и понимаю 
и считаю, что нам с Президентом, 
с Владимиром Путиным, повезло, 
пускай работает и дальше. Сей-
час президентских амбиций у 
меня нет.

– Ваша партия доста-
точно часто, в особенности 
по ключевым вопросам, го-
лосует так же, как и «Единая 
Россия», которую вы посто-

янно критикуете. Не видите 
ли в этом противоречия?

– Мне часто об этом го-
ворят. Ведь все дело в кон-
кретике. Вот, взять, например,  

другой менталитет, там все, жизнь 
начинается полностью с чистого 
листа. По статистике, все-таки 
ситуация такова, что тех детей, 
которых не усыновили русские, 
их усыновляют европейцы. Ос-
новная проблема, насколько я 
понимаю, с детьми-инвалидами. 
Эта проблема есть. Тем не менее 
мы остаемся при своем мнении: 
Америка – это чуждая нам среда, 
корни теряются.

И вообще, давайте начнем 
от печки. Откуда отказники появ-
ляются? Женщина отказывается 
от ребенка, потому что его не на 
что ни обуть, ни одеть, ни прокор-
мить, ни образование дать. Дайте 
нормальное пособие по уходу за 
ребенком, возможность зараба-
тывать нормально, родительскую 
зарплату, как мы предлагаем, и 
чтобы уход за ребенком засчи-
тывался в трудовой стаж.

– Так тогда на Крым, 
Донбасс и Сирию денег не 
останется...

– На Крым деньги останутся. 
Это сказка, что Крым у нас много 
забирает. У нас много забирает 
воровство на госзакупках. Точно 
так же, как на таможне. В год 2,2 
трлн руб. украли, мы об этом тру-
били, пока главу Федеральной 
таможенной службы Андрея Бе-
льянинова не сняли. Вообще, го-
воря о доходах, у СР есть план по 
привлечению дополнительно 1,5 
трлн руб. Для этого надо ввести 
госмонополию на производство 
этилового спирта и прогрессив-
ную шкалу налогообложения. 

 
главный закон страны 
– бюджет, мы – един-
ственная партия, кото-
рая голосует против и 
предлагает свой, аль-
тернативный вариант.   

Примерно 80% других инициа-
тив, которые рассматривают, но-
сят технический характер, и там 
возражать нечего. Иногда все 
четыре партии единогласно го-
лосуют.

– Но, например, так 
называемый закон Димы 
Яковлева, запрещающий 
усыновление российских си-
рот американцами, который 
СР поддержала.

– А здесь все еще проще: 
мы изначально, еще в 2012 году 
выступали против ратификации 
соглашения об усыновлении де-
тей гражданами США.

Мы не хотим, чтобы наших 
детей отдавали за океан. В Ев-
ропу – пожалуйста, в Америку не 
надо. Так что это «Единая Россия» 
поменяла свое мнение, а не мы.

– Мы недавно смотрели 
статистику, из которой сле-
дует, что дети, которые мог-
ли бы обрести американ-
ских родителей, из-за этих 
законодательных запретов 
остаются в детских домах. 
Почему вы не хотите, чтобы 
у ребенка была семья, пусть 
и за океаном? Лучше, чтобы 
он оставался сиротой, хотя и 
в России?

– В Европе детям, которых 
усыновляют, дают возможность 
учить русский язык и помнить, 
что они из России, а в Америке 
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Причем затронет 
прогрессивная шкала 
только зарплаты выше 
миллиона рублей...  
то есть среднему классу 
бояться нечего. 

Но когда мы предлага-



ные инициативы готовит 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
новом созыве?

– Введение прогрессив-
ной шкалы налогов, отмена ЕГЭ, 
обязательная индексация пен-
сий дважды в год на уровень ин-
фляции, почасовая оплата труда 
и ликвидация МРОТ, запрет на 
возврат НДС экспортерам неф-
ти и газа, реальная бесплатность 
здравоохранения, ликвидация 
Фонда обязательного медицин-
ского страхования и запрет на 
частные страховые компании в 
сфере здравоохранения, осво-
бождение от земельного налога 
владельцев участков до восьми 
соток, отмена транспортного на-
лога, увеличение стипендий до 
прожиточного минимума. Из по-
литических – обязательная вы-
борность мэров всех городов, 
отмена муниципального фильтра 
на выборах губернаторов, вы-
борность членов Совета Федера-
ции.

– Чем можете объяс-
нить падение рейтинга СР, 
которое за последние годы 
зафиксировали социологи и 
которое привело к четверто-
му месту на выборах?

– Опросам ФОМа, ВЦИО-
Ма и Левада-центра я не верю, 
это сказки, которые начинают 
рассказывать перед выборами. 
У нас есть свои опросы с други-
ми цифрами. На этих выборах 
мы получили 6,2% голосов, в то 
время как данные одной незави-
симой социологической службы, 
которую я не хочу называть, да-
вали нам 12-14%. Получили мы 
вдвое меньше. Почему? Главный 
фактор – это прямая поддержка 
Президентом партии «Единая 
Россия». Если бы Президент за 
три недели не включился в пред-
выборную кампанию, «ЕР» с тре-

ском провалилась бы. Однако 
была нижайшая явка, потому что 
люди заранее знают результат. 
На такой низкой явке неслож-
но получить большинство. Свою 
роль сыграл крымский консен-
сус. Но реальный уровень нашей 
поддержки – он выше. 

ем запретить возврат НДС экс-
портерам нефти и газа, которые 
вывозят необработанное сырье 
из страны и получают налого-
вый вычет, Правительство нас не 
слышит. А это позволило бы при-
внести в бюджет еще полтора 
триллиона рублей. Так что деньги 
есть, была бы политическая воля.

– Почему, несмотря на 
все упомянутые вами раз-
ногласия с Правительством 
и «Единой Россией», за эти 
годы ваша партия так и не 
превратилась в серьезную 
оппозиционную силу, кото-
рая могла бы повлиять на 
расклад в парламенте и ска-
зать уже «нет» партии вла-
сти?

– «ЕР», будучи искушенной 
в политике, живет по принци-
пу «разделяй и властвуй». Когда 
принимался закон о выборах, мы 
с КПРФ предлагали разрешить 
создавать избирательные бло-
ки и объединения. «Единая Рос-
сия» костьми легла, чтобы этого 
не допустить, пусть, мол, СР от-
дельно и коммунисты отдельно. 
А на этих выборах в бюллетенях 
появились еще восемь партий-
спойлеров, которые отнимали у 
нас голоса и 15% утянули. На лю-
бых выборах, на которых можно 
было бы создать избирательный 
блок КПРФ и СР, «Единая Россия» 
сразу окажется на втором месте. 
Но ведь все законодательство 
каждый год латается под «ЕР», 
они уже не знают, что придумать. 
Нужно менять законодательство, 
и тогда мы увидим другие про-
порции в Думе. Кроме создания 
блоков надо запретить досроч-
ное голосование и открепитель-
ные. Порога явки все равно нет, 
не можешь голосовать, ну и ниче-
го страшного.

– Какие законодатель-

Люди нам верят. В 
сентябре на региональ-
ных выборах государ-
ственная машина так 
включаться в кампанию 
не будет, и мы увидим 
другие рейтинги под-
держки и другой ре-
зультат на выборах. Ну, 
а самые главные наши 
победы, они впереди.

– В Европе ротация для 
руководителей, включая и 
партийных лидеров, – обыч-
ный процесс. Как вы относи-
тесь к сменяемости власти 
в целом и в вашей партии, в 
частности? Рассматриваете 
возможность ухода с поста 
Председателя и назначения 
преемника?

– Этот вопрос у нас решает 
съезд. В прошлом году он прод-
лил мои полномочия на 2,5 года. 
Как этот срок пройдет, будем ре-
шать. Что касается сменяемости 
власти в целом, в принципе это 
вопрос нормальный, но никогда 
не надо делать из принципа не-
кий фетиш. Сменить толкового 
человека непонятно на кого, что-
бы страна вразнос пошла? Нор-
мы для губернаторов есть, для 
президента есть, я считаю, они 
вполне нормальны. Сменяемость 
должна быть, но без фанатизма.

– Многие политологи 
видят отсутствие ресурса 
думских партий в России в 
том, что не происходит об-



новления внутри, а во главе 
долго находятся одни и те 
же люди...

– Вы, видимо, настолько по-
хоронили нашу партию, что даже 
не следите за нашими новостя-
ми. На нашем съезде в Централь-
ный совет (ЦС), состоящий из 100 
человек, были введены 22 пред-
ставителя молодежи в возрасте 
до 28 лет. На сегодняшний день 
в Крымском, Тульском, Белгород-
ском региональных отделени-
ях руководители – это молодые 
ребята, прошедшие через про-
грамму кадрового резерва. Та-
кой программы нет ни в одной 
партии. Управление аппарата 
партии по молодежно-кадрово-
му резерву также возглавила мо-
лодая девушка Настя Павлючен-
кова. Так что обновление кадров 
идет, здесь все нормально.

– Когда вы спрашива-
ете молодежь, зачем они к 
вам пришли, что они отве-
чают?

– Большинство видят воз-
можность личностного роста и 
социального лифта через пар-
тию. Молодежный кадровый ре-
зерв, из которого 22 человека 
вошли в ЦС, а трое стали руко-
водителями отделений, для них, 
кстати, очень хороший пример. 

простой, искренний парень. По-
сле прохождения курса кадрово-
го резерва в СР он написал мне 
письмо, в котором рассказал, что 
у него полностью поменялась 
жизнь. Он женат, у него ребенок, 
сейчас вот второй родился. В вуз 
поступил. У него жизненные цен-
ности появились.

– А если тем, кто к вам 
приходит, нравится социа-
лизм, но не нравится Путин, 
вы их принимаете в пар-
тию?

– Ну что значит: нравится 
– не нравится, это же Президент 
страны. Если они считают, что 
Путин что-то не так делает, мы 
начинаем разговаривать. Часто 
молодежь формирует мнение о 
нем, прочитав что-то в интерне-
те. Я же могу объяснить, верная 
у них информация или нет: я с 
Путиным знаком в 1994 года и 
очень многое о нем знаю. Боль-
ше, чем написано в Сети.

– А как произошло 
ваше первое знакомство, и 
какое впечатление на вас 
произвел Путин?

– В 1994 году я был избран 
депутатом Заксобрания Санкт-
Петербурга. Депутатские удосто-
верения вручал тогдашний мэр 
города Анатолий Собчак, а рядом 
стоял Владимир Владимирович. 
Тогда я впервые его и увидел. 
Через четыре месяца меня из-
брали первым заместителем 
председателя Заксобрания, а Пу-
тин был первым замом Собчака, 
курировавшим Заксобрание. Мы 
стали каждый день общаться 
либо по телефону, либо лично. И 
тогда я увидел в нем те качества, 
которые знаю сейчас: умение 
слушать и слышать, глубокое по-
гружение в мельчайшие детали. 
Анатолий Собчак, царство ему 

небесное, был человеком ав-
торитарного склада характера. 
Было много споров, когда он, 
допустим, пытался фактически 
заставить депутатов принимать 
закон, в котором было много 
неясностей. И только я пони-
маю, чего стоило Путину убедить 
Собчака, что какие-то депутаты 
с чем-то не согласны... Причем 
он сознательно выбрал именно 
такой стиль работы, хотя пони-
мал, что можно просто работать 
с каждым депутатом индивиду-
ально и просто продавливать за-
кон.

– Вряд ли вам тогда 
могло прийти в голову, что 
это наш будущий Прези-
дент?

– Да, конечно. Но когда 
в 1996 году, после проигрыша 
Собчака, вся команда ушла из 
Смольного, Путин ушел пер-
вым. И Собчак приказал двоим 
остаться в команде нового гу-
бернатора Яковлева – Михаилу 
Маневичу, которого потом убили, 
и Дмитрию Козаку, просто чтобы 
не бросать город. Путин после 
этого некоторое время был без-
работным, потом уехал в Москву. 
Ну, а дальше вы знаете.

– Исходя из вашего 
прошлого опыта общения 
с Путиным, считаете ли вы, 
что он должен оставаться 
президентом так долго, как 
сможет?

–  Я не случайно сказал: 
дай бог ему здоровья, дальше за-
гадывать не буду. Пока здоровье 
позволяет и есть ориентир – вы-
боры 2018 года, Конституция это 
позволяет, и я уверен в его по-
беде. Люди его поддержат. Когда 
была думская кампания, я посе-
тил 34 региона и видел абсолют-
но реальную поддержку Путина.

Я лично читаю ан-
кеты молодых и могу 
сказать, что многие 
вступают, так как разде-
ляют нашу идеологию. 

Им нравятся социалисти-
ческие идеи, что мы за справед-
ливость для всех. Приведу при-
мер: руководитель отделения в 
Белгородской области Сергей 
Бочарников, он был без высшего 
образования, рабочий стропаль-
щик. Мне он сразу понравился, 



КСЕНИЮ ДОМОЖИРОВУ УТВЕРДИЛИ В ДОЛЖНОСТИ СЕКРЕТАРЯ БЮРО ПРИКАМ-
СКОГО ОТДЕЛЕНИЯ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

10 февраля Совет при-
камской ячейки справедливо-
россов утвердил Ксению Домо-
жирову в должности Секретаря 
Бюро Совета регионального 
отделения Партии в Пермском 
крае. Ранее соответствующее 
кадровое назначение было 
рекомендовано Президиумом 
Центрального Совета Партии в 
Москве.

Ксения Доможирова яв-
ляется членом Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 2007 
года, входит в состав Централь-
ного Совета Партии. Кандидат 
экономических наук. В насто-
ящее время работает старшим 
преподавателем кафедры ме-
неджмента Пермского нацио-
нального государственного ис-
следовательского университета.

КАДРОВЫЕ ПЕРЕСТАНОВКИ

МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ В ГУБАХЕ ВОЗГЛАВИЛ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ 
ЯКОВ ВЕСЕЛОВ

 В Губахе в четверг, 16 
марта, состоялась внеочеред-
ная Конференция СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, где партий-
цы избрали новое руководство 
местного отделения. Решение о 
ее проведении приняло Бюро 
регионального отделения Пар-
тии. Это связано с необходи-
мостью усилить партячейку в 
Губахе лидером, способным 
возглавить предвыборную 
кампанию. Напомним, в сен-
тябре 2017 года будет избран 
новый состав Думы городского 

округа.
Помимо делегатов, уча-

стие в Конференции приняли 
представители регионального 
отделения Партии, а также тер-
риториальной избирательной 
комиссии.

По итогам тайного голо-
сования Совет местного отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в городе Губахе 
возглавил 32-летний индиви-
дуальный предприниматель 
Яков Веселов.

В ходе внеочередной Кон-

В первую очередь 
я намерен объединить 
усилия актива местно-
го отделения Партии, 
чтобы вернуть утерян-
ные в последние годы 
позиции СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Гу-
бахе.

ференции также переизбраны 
составы Совета и Контрольно-
ревизионной комиссии мест-
ного отделения Партии.

  - рассказал Яков Веселов.



ПАРТИЙЦЫ ЛЕНИНСКОГО РАЙОНА ПЕРМИ ПРОВЕЛИ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ

 Во вторник, 21 марта, Пред-
седатель Совета регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Пермском крае, де-
путат Пермской городской Думы 
Вероника Куликова встретилась 
с активом партячейки в Ленин-
ском районе Перми, предста-
вителями молодежного крыла 
Партии «Справедливая Сила» и 
пермского Центра защиты прав 
граждан.

Партийцы обсудили теку-
щую работу и планы региональ-
ного отделения на ближайшую 
перспективу. В их числе – как по-
литические, так и общественные 
задачи. В частности, справед-
ливороссы Ленинского района 
Перми отметили низкую актив-
ность партячейки в последнее 
время и поставили вопрос о 
смене руководства.

На пост нового Председа-
теля Совета местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Ленинском районе Перми уже 
есть претенденты: бывший ру-
ководитель партячейки Аркадий 
Ракинцев и активист молодеж-
ного движения «Справедливая 
Сила» Александр Перов. Все 
кандидатуры рассмотрят на бли-
жайшем заседании Совета ре-
гионального отделения Партии, 
после чего состоится внеочеред-
ная Конференция местного от-
деления.

В ходе встречи также вы-
ступил Председатель молодеж-
ного движения «Справедливая 
Сила» Павел Поддьяков. Он 
представил коллегам свое ви-
дение вовлечения в обществен-
но-политическую работу заин-
тересованных и инициативных 
людей в возрасте от 16 до 35 лет.

Кроме того, участники со-
брания познакомились с дея-
тельностью пермского Центра 
защиты прав граждан «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». О воз-

можностях, инструментах и уже 
достигнутых результатах пар-
тийцам рассказал руководитель 
мироновского Центра Олег Де-
нисов.



В ПЕРМСКОМ КРАЕ ПОЯВИЛАСЬ «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА»

Молодежное движе-
ние справедливороссов 
планирует работать не 
только в Перми, но и в тер-
риториях края.

Во вторник, 21 февраля, 
состоялось первое собрание 
активистов молодежного дви-
жения «Справедливая Сила», 
работающего под эгидой Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
На федеральном уровне ут-
верждены Председатель и со-
став Совета.

Лидером молодежного 
крыла в Пермском крае стал 
29-летний ведущий специалист 
ПАО «Почта Банк» Павел Под-
дьяков. В руководящий орган 
также вошли менеджер по про-
дажам ооо «ОЙЛ-Транзит» Ста-
нислав Корсун, студент эконо-
мического факультета ПГНИУ 
Андрей Незнакин, ведущий 
инженер АО ПЗ «Машиностро-
итель» Алена Поддьякова и ме-

МОЛОДЕЖНОЕ КРЫЛО 

людей в возрасте от 16 до 35.
– Быть общественно ак-

тивными и формировать госу-
дарственную политику – это 
естественная потребность со-
временной молодежи. Моло-
дежное крыло Партии объ-
единяет инициативных и 
неравнодушных ребят, лидеров 
общественного мнения, гото-
вых брать на себя ответствен-
ность за преобразование со-
циальной сферы и экономики 
Пермского края. Мы объединя-
ем их вокруг социал-демокра-
тической идеи, даем знания и 
инструменты участия в жизни 
края, готовим кадры для зако-
нодательной власти, – проком-
ментировала появление «Спра-
ведливой Силы» в Пермском 
крае Секретарь Бюро Совета 
регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Ксения Доможирова.

неджер отдела снабжения «Ка-
скадСтрой» Антон Гордеев.

– Когда я столкнулся с 
разного рода сложностями как 
глава молодой семьи, пришло 
осознание несовершенства си-
стемы. Понимание того что надо 
жить здесь и сейчас, а не в ожи-
дании, когда кто-то изменит си-
туацию к лучшему. Я чувствую 
в себе силы для объединения 
социально активной молодё-
жи, которая сможет стать дви-
жущей силой развития Перми 
и Пермского края, - рассказал 
Павел Поддьяков.

В ходе встречи активисты 
обсудили планы на ближайшие 
месяцы. Поскольку 2017-ый 
объявлен Президентом годом 
экологии, значительная часть 
проектов и мероприятий будет 
посвящена именно этой сфере. 
Деятельность «Справедливой 
Силы» будет ориентирована, 
преимущественно, на молодых 



АКТИВИСТЫ СПРАВЕДЛИВОЙ СИЛЫ РАСЧИСТИЛИ ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ В 
МИКРОРАЙОНЕ ИВА

 В выходные, 4 и 5 марта, 
активисты молодежного дви-
жения «Справедливая Сила», 
работающего под эгидой Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, расчистили детские пло-
щадки в новом жилом квартале 
на улице Сакко и Ванцетти. С 
такой инициативой, неравно-
душными соседями и необхо-
димыми инструментами вышел 
во двор молодой отец Алексей 
Югринов:

– Мы взяли лопаты и в 
течение нескольких часов 
разбросали рыхлый, тающий 
снег с площадки. Дети гуляют 
во дворе ежедневно, а резкие 
перепады температуры пре-
вращают игровую площадку в 
зону повышенного травматиз-
ма. Легко можно провалиться в 
сугроб или поскользнуться на 
наледи протоптанных тропи-

нок, – рассказал он.
Расчистка детских пло-

щадок от снега и льда – пер-
вое мероприятие активистов 
«Справедливой Силы» в рам-
ках общепартийного феде-
рального проекта «ЭкоСРеда». 
Его мероприятия рассчитаны 
на весь год и призваны при-
влечь внимание власти, обще-
ства и СМИ к экологическим 
проблемам, а также предло-
жить варианты их решения, в 
том числе, на законодательном 
уровне. Напомним, 2017-ый 
объявлен Президентом годом 
экологии. Начинать можно и 
нужно с малого, считает ли-
дер «Справедливой Силы» в 
Пермском крае Павел Поддья-
ков. Так, например, активная 
жизненная позиция и заинте-
ресованность в комфортных 
условиях проживания может 

существенно улучшить облик 
дворов.

– За прошедшую зиму в 
Пермском крае выпало много 
снега. Коммунальные службы, 
в основном, уделяют внима-
ние уборке центральных до-
рог и мест парковки, а детские 
площадки частенько не рас-
чищают. В итоге, родители ока-
зываются перед непростым 
выбором: гулять вдоль доро-
ги, где ездят машины, либо по 
колено в снегу, – объясняет 
важную проблему Павел Под-
дьяков. – Сделать собственную 
жизнь комфортнее, а окружаю-
щую среду чище – нормальное 
желание людей. Мы помогаем 
инициативным жителям горо-
да объединить усилия, чтобы 
сделать свой двор благополуч-
ным, чистым и красивым.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ОТПРАЗДНОВАЛА ТРЕТЬЮ ГОДОВЩИНУ ПРИСОЕДИНЕНИЯ 
КРЫМА

 В субботу, 18 марта, на 
Соборной площади в Перми 
прошел митинг-концерт «Мы 
вместе!», посвященный третьей 
годовщине воссоединения 
Крыма и Севастополя с Росси-
ей. Торжественное мероприя-
тие собрало более десяти ты-
сяч пермяков. Среди них были 
первые лица города и региона, 
депутаты пермской гордумы 
и краевого Законодательно-
го Собрания, представители 
общественных организаций и, 
конечно, жители Перми.

В знак одобрения объеди-
нения Крыма с Россией при-

камские справедливороссы 
развернули партийную симво-
лику. На митинге собралось по-
рядка 40 активистов из местных 
отделений Мотовилихинского, 
Свердловского, Ленинского и 
Дзержинского районов. Пар-
тийцев поддержали и предста-
вители молодежного движения 
«Справедливая Сила».

После официальных ре-
чей и приветствий на сцене вы-
ступили известные творческие 
коллективы Перми. Специаль-
ным гостем патриотического 
праздника стал российский 
певец, поэт и композитор, по-

бедитель конкурса «Народный 
артист» Алексей Гоман.

Напомним, 18 марта 2014 
года был подписан договор о 
вхождении Крымского полуо-
строва и города Севастополь в 
состав Российской Федерации. 
Решение о присоединении к 
России двух новых субъектов 
жители Крыма приняли на ре-
ферендуме практически еди-
ногласно.

Отметим, что представите-
ли СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
также отпраздновали истори-
ческое событие в Москве и 
большинстве регионов страны.



ПЕРМСКИЙ КАДЕТСКИЙ КОРПУС ОТМЕТИЛ 10-ЛЕТИЕ СО ДНЯ ВРУЧЕНИЯ
 ИМЕННОГО ЗНАМЕНИ

 Со знаменательной 
датой коллектив образо-
вательного учреждения 
поздравили представите-
ли Регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Пермском крае

Конец февраля для кол-
лектива и воспитанников 
Пермского кадетского корпуса 
им. генералиссимуса А.В. Суво-
рова выдался щедрым на зна-
менательные даты. 17 февраля 
исполнилось 285 лет со дня от-
крытия первого кадетского кор-
пуса в России. 21 февраля – 10 
лет со дня вручения образова-
тельному учреждению именно-
го знамени. А 23 февраля вся 
страна праздновала День воин-
ской славы. Эти поводы объеди-
нили в большое торжественное 
мероприятие.

ПАРТИЙНЫЕ НОВОСТИ

зовали в кадетскую, а затем и 
переименовали в «Кадетскую 
школу №1 им. генералиссиму-
са А.В. Суворова». Статус кадет-
ского корпуса образовательное 
учреждение получило в 2005 
году, тогда же появились и на-
чальные классы для самых ма-
леньких защитников Отечества.

В 2007 году Кадетскому 
корпусу №1 им. генералиссиму-
са А.В. Суворова вручено имен-
ное Знамя. В центре стяга – лик 
святого благоверного князя 
Александра Невского – небес-
ного покровителя Суворова. На 
оборотной стороне – вензель 
генералиссимуса.

Традиция прибивания ка-
детского Знамени к древку и 
его освящения берет начало 
в 1732 году, когда в Петербур-

Праздник открыли пара-
дом знамен, по которым можно 
проследить историю образова-
тельного учреждения. Первым 
этапом в развитии кадетского 
движения в Перми стал клуб 
«Пограничник», где с 1987 года 
ученики 47-ой школы занима-
лись начальной военной под-
готовкой. Руководил им препо-
даватель физической культуры 
и военного дела Марат Валиев. 
Затем, в 1991 году, по иници-
ативе педагога на базе 47-ой 
школы появляются специали-
зированные суворовские клас-
сы. Спустя год городские власти 
официально объединили их в 
«Суворовскую школу №103 с 
углубленным изучением воен-
ной, физической и автомобиль-
ной подготовки». В 1999-ом 
суворовскую школу реоргани-



ге по указу императрицы Анны 
Иоанновны открыли Шляхет-
ский корпус. Она символизиру-
ет преемственность поколений, 
духовное единение и сплочен-
ность вокруг кадетской святы-
ни, сопричастность воинской 
славе России.

Преемственность суще-
ствует и в высоких стандартах 
образования. В учебную про-
грамму кадетского корпуса, как 
и в императорской России, на-
ряду со специальными воен-
ными предметами, включены 
основы точных, естественных и 
гуманитарных наук, чтобы вы-
пускники могли реализовать 
себя в любых сферах.

– Уважаемые генералы и 
офицеры! Уважаемые выпуск-
ники, кадеты, родные мои! Я 
верю, что кадетское образова-
ние – самая понятная форма 
воспитания мальчиков, когда 
дисциплина и ответственность 
воспитываются с самого дет-
ства. Я хочу всех вас поздравить, 
поблагодарить. Искренне гово-
рю вам: «Спасибо! Вдохновляе-
те, силу даете, дух укрепляете!» 
Всем вам я желаю здоровья, 
веры в то, что мы делаем пра-
вильное дело! С праздником! 
– поздравил присутствующих 
директор Пермского кадетско-
го корпуса им. генералиссиму-
са А.В. Суворова, заслуженный 
учитель РФ, отличник физиче-
ской культуры и спорта РФ Ма-
рат Валиев.

Со знаменательной датой 
коллектив кадетского корпуса 
поздравили лидер СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Пермском 
крае, депутат Пермской город-
ской Думы Вероника Куликова 
и председатель Совета местно-

го отделения Партии в Мотови-
лихинском районе Перми Нина 
Бояринцева.

– Коллектив пермского 
кадетского корпуса воспитал 
не одно поколение достойных 
молодых людей, способных на 
великие поступки во имя Роди-
ны, Семьи, Друзей. Благодарим 
коллектив образовательного 
учреждения за значительный 
вклад в воспитание подрас-
тающего поколения Прикамья. 
Искренне желаем руководству, 
преподавательскому составу 
новых успехов в военно-патри-
отической работе! – выступила 
Вероника Куликова.

- Искренне поздравляем 
вас с праздником – Днем за-
щитников Отечества! Главным 

богатством земли русской был, 
есть и будет человек. Русскому 
человеку во все времена был 
присущ патриотизм и любовь к 
своей Родине. Эти главные ка-
чества, чувства объединяют нас, 
россиян. Именно патриотизм 
сподвиг Марата Байрамшови-
ча создать кадетский корпус, 
которым гордятся Пермский 
край, город Пермь и, в первую 
очередь, гордимся мы, мотови-
лихинцы. Успехов вам и всего 
доброго! – присоединилась к 
поздравлениям Нина Боярин-
цева.

Справедливороссы вру-
чили Марату Валиеву поздра-
вительный адрес и сертификат 
на приобретение музыкальных 
инструментов.



В УСОЛЬЕ АКТИВИСТ СР ИСПЕК 3000 БЛИНОВ НА МАСЛЕНИЦУ 

 26 февраля в Усолье на 
площади им. Елькина прошли 
народные масленичные гуля-
ния. Этот древний славянский 
праздник – прощание с зимой 
и радостная встреча весны. На 
Руси верили, что если плохо 
справить Масленицу, не весе-
ло да не сытно, то год будет 
плохой, неурожайный и даже 
голодный. Поэтому главным 
атрибутом праздника считают 
блины – круглые, горячие, сим-

волизирующие Солнце. Хотя 
бы раз за масленичную неде-
лю каждая хозяйка старается 
порадовать этим лакомством 
семью и гостей.

Активист Местного от-
деления Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Усольском 
районе Иван Ельцов решил 
угостить выпечкой всех горо-
жан. В честь Масленицы он 
приготовил 3000 блинов! Их с 
удовольствием съели участни-

ки народных гуляний.
Праздник отметили с 

размахом! Люди катались на 
лошадях, слушали народные 
песни, плясали, а также уча-
ствовали в потешных масле-
ничных забавах – метании ва-
ленка, забеге со сковородками 
и на ходулях, перетягивании 
каната, гонках на корытах. За-
вершились народные гуляния 
традиционным сожжением чу-
чела Масленицы.

В Усолье активисты мест-
ного отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провели 
конкурс на лучший рисунок. 
Участие в нем приняли 15 уче-
ников городской школы ис-
кусств в возрасте от 7 до 15 
лет. В темах и жанрах ребят 
не ограничивали, дав полную 
свободу фантазии.

В УСОЛЬЕ ПРОШЕЛ КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ РИСУНОК

Для юных художников 
организовали выставку. На 
протяжении месяца конкурс-
ные работы висели в кафе 
«Rich». Его посетители и опре-
делили победителя, заполнив 
специальные анкеты. Таким 
образом, членами жюри стали 
более сотни человек.

Диплом победителя кон-

курса Председатель Совета 
местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Усольском районе и активист, 
член молодежного парламен-
та Усольского района Иван 
Ельцов вручили Полине Иго-
шиной. А сладкие подарки по-
лучили все участники конкур-
са.

В КАРАГАЙСКОМ РАЙОНЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ КОНКУРСА «УЧИТЕЛЬ ГОДА-2017»

22 февраля в Доме культу-
ры Карагайского района состо-
ялось торжественное закрытие 
муниципального этапа конкур-
са «Учитель года – 2017». Пе-
дагоги соревновались в трех 
номинациях: «Классный руко-
водитель», «Педагог дошколь-
ной образовательной орга-
низации» и «Педагогический 
дебют».

Наряду с жюри, глубину 
и оригинальность суждений 
конкурсантов, уровень культу-
ры и эрудиции, а также умение 
вести дискуссию оценивало 

руководство Местного отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Карагайском райо-
не. Председатель Совета пар-
тячейки Владимир Польщиков 
подготовил специальные по-
дарки для педагогов, которые, 
по мнению справедливорос-
сов, лучше всего проявили себя 
в той или иной номинации.

«Справедливые» дипло-
мы и подарки получили педа-
гог начальных классов школы 
№1 Анна Сударенко, воспита-
тель-дефектолог детского сада 
№4 Вероника Мехоношина и 

учитель школы №1 Марина Вы-
голова. Заслуженные награды 
вручил депутат Земского Со-
брания Карагайского района, 
избранный от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Андрей 
Вотинов.

– Удивительным образом 
при оглашении результатов 
конкурса все три наши «об-
ласканные справедливостью» 
участницы оказались победи-
тельницами в своих номина-
циях! Справедливость всегда 
должна быть на первом ме-



сте как в конкурсе, так и в 
жизни! – рассказал Пред-
седатель Совета Местного 
отделения Партии в Кара-
гайском районе Владимир 
Польщиков.

Для финалисток кон-
курса победа в муници-
пальном этапе – только 
начало большого пути. 
Вскоре им предстоит до-
стойно представить Кара-
гайский район на регио-
нальном уровне.

В БЕРЕЗОВСКОМ РАЙОНЕ «ЛЫЖНЯ РОССИИ» ПРИВЛЕКЛА 130 СПОРТСМЕНОВ 

 Всероссийская массовая 
лыжная гонка «Лыжня Рос-
сии-2017», уже 35-ая по сче-
ту, состоялась в большинстве 
территорий нашей страны в 
субботу, 11 февраля. Однако 
в Березовском районе меро-
приятие решили провести на 
день позже. И не прогадали: 
на улице стало значительно 
теплее, а заядлые любители 
лыжного спорта смогли поуча-
ствовать в зимнем забеге еще 
и накануне в других населен-
ных пунктах.

В Березовском районе 
«Лыжня России» прошла впер-
вые. Значительный вклад в 
ее организацию внес депутат 
Земского Собрания, избран-
ный от Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, Александр Яру-
шин. Спортивное мероприятие 
прошло на базе в сосновом 
бору возле деревни Металь-
никово Дубовского сельского 
поселения. В этот день здесь 
побывало около 200 человек 
из всех семи сельских поселе-

ний района, 130 из них приня-
ли непосредственное участие 
в лыжных гонках.

Спортсменов разделили 
на шесть возрастных групп, в 
отдельную категорию выде-
лили VIP-забег, в котором уча-
ствовало 12 человек (руково-
дители управлений и отделов 
администрации района, главы 
и депутаты сельских поселе-
ний).

Лыжня России в Березов-
ском районе стала настоящим 
спортивным и поистине на-
родным праздником. И дело 
не только в большом числе 
гостей и участников – готови-
лись к мероприятию всем ми-
ром. Руководитель спортив-
ной базы Владимир Попков 
подготовил площадку, высту-
пил в роли судьи, предоста-
вил спортинвентарь тем, кто 
приехал без него, а также, как 
гостеприимный хозяин, уго-
щал всех желающих чаем и 
выпечкой. Место для стоянки 
автомобилей подготовили ра-

ботники СПК «Имени Ильи-
ча». А атмосферу праздника 
создавали сотрудники Дубов-
ского СДК. Помощь в подвозе 
аппаратуры оказал депутат 
Земского Собрания района, 
избранный от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Андрей 
Шерстобитов.

Победителей и призе-
ров определили по лучшему 
спортивно-техническому ре-
зультату в каждой возраст-
ной группе среди мужчин и 
женщин. За первые три места 
вручили дипломы и вымпелы, 
а шестерых спортсменов, по-
казавших лучший результат 
по итогам каждого забега, на-
градили спортивными шапоч-
ками с символикой «Лыжня 
России-2017». Отметим, что 
депутат-справедливоросс 
Земского Собрания Бере-
зовского района Александр 
Ярушин стал лидером в VIP-
забеге, а также занял второе 
место среди мужчин 1967 год 
рождения и старше.



Рейтинг по итогам каж-
дого квартала формирует 
партнер Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ обществен-
ная организация «Зеленый 
патруль»

Всероссийская обще-
ственная организация «Зеле-
ный патруль» обнародовала 
экологический рейтинг регио-
нов по итогам минувшей зимы. 
Его лидерами стали Тамбовская 
область, республика Алтай и 
Алтайский край. В аутсайде-
рах оказались Ленинградская, 
Свердловская и Челябинская 
области. Пермский край – на 
20-ой позиции, улучшив пока-
затели на пять строчек по срав-
нению с рейтингом, составлен-
ным по итогам зимы 2015-2016.

При формировании рей-
тинга эксперты анализировали 
состояние воды, воздуха, сбро-
сов, выбросов, а также ответ-
ственность власти, активность 
общественных организаций и 
другие критерии.

Экологический рейтинг 
регионов рассчитывают и пу-
бликуют по итогам каждого се-
зона четыре раза в год, начиная 
с 2007 года. Участвуют в нем все 

Создается впечатление, что все 
опять ждут какую-то дополни-
тельную отмашку сверху. Хотя 
жалоб на состояние окружаю-
щей среды мы меньше получать 
не стали. Так, жители таких го-
родов, как Находка, Владимир, 
Орск, Омск (и многие другие) 

ПЕРМСКИЙ КРАЙ - НА 20-ОМ МЕСТЕ В ЭКОЛОГИЧЕСКОМ РЕЙТИНГЕ РЕГИОНОВ ПО 
ИТОГАМ ЗИМЫ 2016-2017 ГОДА

уже вначале года активно про-
явили свою гражданскую пози-
цию и проинформировали нас 
об экологических проблемах 
своих регионов. Тишина в ре-
гионах хорошо иллюстрирует-
ся небольшими изменениями в 
«Экологическом рейтинге субъ-
ектов РФ», расчеты которого по 
итогам прошедшей зимы мы се-
годня представили. Изменения 
позиций регионов в рейтинге 
минимальны, количество со-
бытий также не велико, – ком-
ментирует экологические итоги 
зимы Председатель Правления 
«Зеленого патруля», эксперт 
Центра мониторинга ОНФ по 
проблемам экологии и защиты 
леса, член Общественного со-
вета при Росприроднадзоре 
Андрей Нагибин.

Отметим, что СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ запустила 
общепартийный федеральный 
проект «ЭкоСРеда». Его меро-
приятия рассчитаны на весь год 
и призваны привлечь внимание 
власти, общества и СМИ к эко-
логическим проблемам, а также 
предложить варианты их реше-
ния, в том числе, на законода-
тельном уровне. 

Однако, на дворе 
уже март, а в регионах 
в сфере экологии мало 
что происходит, даже в 
сравнении с прошлы-
ми годами.

85 субъектов РФ.
– Признаться, мы ожида-

ли от наступившего 2017 года, 
объявленного Президентом РФ 
В.В. Путиным «Годом экологии», 
гораздо более значительной 
активности властей и бизне-
са в реализации практических 
природоохранных мероприя-
тий. Планы на уровне регионов 
были утверждены еще в 2016 
году, скорректированы на за-
седании Госсовета в минувшем 
декабре. В региональных СМИ 
писалось о проведении в 2017 
году многочисленных масштаб-
ных экологических акций. 



ПРИКАМСКИЕ СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОМОГУТ ОТЫСКАТЬ ЗАБЫТЫЕ ИМЕНА 
ПЕРМСКОЙ ГУБЕРНИИ

Региональное отделе-
ние Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ подключилось к 
работе над проектом “За-
бытые имена Пермской 
губернии”. Его авторы раз-
вивают одноименный ин-
тернет-портал, где собира-
ют информацию о наших 
земляках, сыгравших важ-
ную роль в жизни поселков, 
городов, нашего региона и 
даже страны.

Региональное отделение 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Пермском крае начало 
сотрудничать с проектом «За-
бытые имена Пермской губер-
нии». На протяжении четырех 
лет коллектив одноименного 
сайта под руководством кра-
еведа Станислава Корлякова 
создает виртуальную энцикло-
педию региона, где рассказыва-
ет историю Прикамья в лицах, 
именах и судьбах наших земля-
ков.

Фотографии и биографи-
ческие сведения жителей, заня-
тых в разных сферах деятель-
ности, относящихся к разным 
сословиям, по крупицам со-
бирают в населенных пунктах 

Пермского края и других субъ-
ектах страны. На сайте «Забы-
тые имена Пермской губернии» 
есть информация о педагогах, 
врачах, инженерах, политиче-
ских деятелях, участниках сра-
жений во время Первой ми-
ровой, Гражданской, Великой 
Отечественной и других войн, 
почетных гражданах городов 
и поселков – другими словами, 
о людях, которые сыграли важ-
ную роль в жизни своих совре-
менников и их потомков.

– Интересные и нужные 
для истории нашего края све-
дения и фотографии хранятся 
в архивах, музеях, библиоте-
ках, статьях и книгах краеведов. 
Большая часть этих докумен-
тов – на бумажных носителях. 
Их век короток. Наша задача 
– отцифровать информацию о 
Пермской губернии, перевести 
ее в электронный вариант, что-
бы сохранить на века, – расска-
зывает автор проекта «Забытые 
имена Пермской губернии» 
Станислав Корляков.

Региональное отделение 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Пермском крае реши-
ло помочь коллективу проекта 

«Забытые имена Пермской гу-
бернии» пополнить информа-
цию о земляках.

– Среди активистов Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
немало людей, увлекающихся 
краеведением. Для авторов ста-
тей и книг об истории Прикамья 
– это возможность поделить-
ся своими работами со всеми 
пользователями сети интернет. 
Для любителей изучать малую 
Родину – это возможность про-
вести настоящие исследования 
прошлого своего муниципа-
литета, – говорит лидер регио-
нального отделения Партии Ве-
роника Куликова.

Направить статьи и кни-
ги краеведов, биографические 
справки, фотографии и любую 
информацию о значимых лю-
дях, родившихся или прожи-
вавших на территории Перм-
ского края, а также знаковых 
событиях, происходивших в 
регионе до 1960 года, можно на 
электронный адрес региональ-
ного отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Перм-
ском крае perm@spravedlivo.
ru с пометкой «Забытые имена 
Пермской губернии».
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